

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 821,50	\$ 861,50	0,06%
DÓLAR BLUE	\$ 1.030,00	\$ 1.050,00	1,94%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 1.075,65	\$ 1.091,61	3,05%
EURO	\$ 913,14	\$ 914,02	0,45%
REAL	\$ 170,02	\$ 170,16	0,45%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	110,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	109,06	-0,85%
LELIQ	100,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	100,00	-3,85%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	103,00	-3,74%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 1.934,50	-0,03%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 3.950,00	-1,25%
CUASIPAR ARS	\$ 18.850,00	0,05%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 268,00	0,75%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 4.223,05	-0,41%
GALICIA	\$ 2.381,00	0,96%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.861,00	5,19%
TERNIUM	\$ 809,00	7,08%
YPF SOCIEDAD	\$ 19.317,05	5,50%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	1.063.962,40	-0,13%
DOW JONES	38.692,68	0,44%
NASDAQ	15.906,17	0,30%
FTSE 100	7.727,70	0,21%
S&P 500 INDEX	5.029,73	0,58%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 419,80	1,26%
TRIGO CHICAGO	u\$s 205,12	-3,33%
PETROLEO WTI	u\$s 79,75	1,90%
PETROLEO BRENT	u\$s 83,37	1,78%
ORO	u\$s 2.084,50	1,90%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 17,83	3,06%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 22,29	1,27%
BANCO MACRO	u\$s 39,42	-0,93%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 6,36	0,32%
CENTRAL PUERTO	u\$s 8,13	1,25%

CRIPTOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 62.673,00	2,06%
ETHEREUM USD	u\$s 3.439,90	2,93%
RIPPLE USD	u\$s 0,60	1,51%
BITCOIN CASH USD	u\$s 315,47	5,94%
LITECOIN USD	u\$s 84,57	5,91%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **PIB de Brasil creció un 2,9% en 2023.**

El Producto Interior Bruto (PIB) de Brasil creció un 2,9% en 2023 respecto al año anterior, según ha divulgado el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). La agricultura experimentó la mayor expansión durante el año, con un impulso interanual del 15,1%, debido principalmente al crecimiento de la producción y al aumento de la productividad. De lejos le sigue el sector servicios, que creció un 2,4%, logrando esta cifra positiva, entre otros, por el buen desempeño de las actividades financieras, los seguros y los servicios conexos de intermediación (con una expansión del 6,6%). El sector secundario creció un 1,6% en 2023, influenciado positivamente por el desempeño de las industrias extractivas, que aumentaron un 8,7% debido al aumento de la extracción de petróleo y gas natural. También destacan las actividades de electricidad y gas, agua, alcantarillado y gestión de residuos, con un aumento del 6,5%.

- **La economía de Chile creció 2,5% en enero.**

El Banco Central de Chile comunicó que, en enero de 2024, el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) creció 2,5% en comparación con igual mes del año anterior. Y si bien los economistas habían anticipado un desempeño positivo para ese mes, la cifra superó las expectativas. Conforme al reporte del instituto emisor, en enero de 2024 la serie desestacionalizada aumentó 1,7% respecto del mes precedente y creció 1,5% en doce meses. El mes registró un día hábil más que enero de 2023. El crecimiento anual del índice fue explicado por todos los sectores, destacando el resto de bienes y los servicios. En tanto, el aumento del Imacec en términos desestacionalizados fue generalizado, incidido principalmente por la minería, seguido de los servicios. El Imacec no minero presentó un incremento de 2,6% en doce meses, mientras que en términos desestacionalizados creció 1,1% respecto del mes anterior.

- **La producción fabril de Japón cae al ritmo más rápido en casi cuatro años.**

La producción fabril de Japón en enero cayó al ritmo más rápido desde mayo de 2020, según mostraron los datos del gobierno, ya que una caída en la producción de vehículos de motor se suma a las preocupaciones sobre la fragilidad de una economía que cayó en recesión a fines del año pasado. La producción industrial cayó un 7,5% en enero respecto al mes anterior, según mostraron los datos del Ministerio de Economía, Comercio e Industria. Fue ligeramente peor que el pronóstico medio del mercado de una caída del 7,3%, con una caída de la producción en 14 de las 15 industrias encuestadas por METI. El ministerio también rebajó su evaluación de la producción industrial por primera vez desde julio del año pasado, dejando al descubierto los desafíos para la economía mientras intenta recuperarse de una recesión a finales del año pasado.

- **España cierra once años consecutivos con superávit por cuenta corriente.**

España logró en 2023 el undécimo año consecutivo con superávit por cuenta corriente tras registrar un saldo positivo de 36.600 millones de euros, lo que supone multiplicar más de cuatro veces el de 2022 (8.200 millones), gracias al incremento de los ingresos generados por el turismo. La balanza de turismo y viajes cerró el año con un saldo positivo de 59.700 millones, un 23,3 % por encima de los 48.400 millones de 2022, de acuerdo con los datos avanzados por el Banco de España. Por el contrario, la balanza de rentas primaria y secundaria aumentó su déficit de 8.100 a 23.500 millones. El superávit por cuenta corriente de la balanza de pagos (que mide las transacciones de bienes, servicios, rentas y transferencias de España con el exterior) sumado al saldo positivo de la cuenta de capital dio como resultado una capacidad de financiación de la economía española en 2023 de 51.400 millones, frente a los 20.700 millones de un año antes.

- **La inflación de la zona euro siguió cayendo en febrero hasta el 2.6%.**

La inflación de la eurozona mantuvo en febrero su tendencia al repliegue, situándose en un 2.6% interanual, aunque a un ritmo menor de lo esperado, y ahora el Banco Central Europeo (BCE) deberá evaluar si la trayectoria permite un recorte de tasas de interés. La agencia europea de estadísticas Eurostat informó que la inflación de febrero fue dos décimas inferior a la de enero, cuando se situó en un 2.8 por ciento. El 2.6% de febrero y la lenta pero continuada tendencia al retroceso hacen que el índice se aproxime a la meta establecida por el BCE. El instituto emisor busca un incremento de precios de en torno al 2% en la eurozona, conformada por 20 de los 27 Estados de la Unión Europea. En general, el segmento de los alimentos --que se mide junto con el tabaco y las bebidas alcohólicas-- registró un 4.0%, ante el 5.6% de enero. Para el conjunto de UE, incluyendo a los países que no utilizan la moneda común, Eurostat midió un desempleo de 6.0% en enero.

- **Francia quiere acelerar la creación de un impuesto global para los ricos.**

El ministro francés de Economía, Bruno Le Maire, se mostró partidario de "acelerar" la creación de un impuesto global mínimo sobre los ricos para evitar estrategias de "optimización fiscal". "Estamos plenamente comprometidos en acelerar el proceso para establecer a escala internacional (...) un impuesto mínimo sobre individuos para combatir cualquier tipo de optimización fiscal", dijo el ministro en declaraciones a la prensa en São Paulo. Le Maire, que se encuentra en la ciudad brasileña para asistir a una reunión de ministros de Economía del G20, se alineó en este asunto con Brasil, que ocupa la presidencia temporal de este grupo de países y también apoya la medida. El ministro consideró que ya se ha avanzado mucho hacia un sistema fiscal internacional "más eficiente y justo", después de que más de un centenar de países acordaran el año pasado imponer un impuesto mínimo sobre los beneficios de las multinacionales.

- **Moody's: crecimiento de las economías del G-20 se estabilizará, pero en niveles más bajos para 2024.**

La economía mundial está transitando hacia un equilibrio post-pandémico con una normalización constante en la actividad económica en los principales mercados avanzados y emergentes. Además de una economía estadounidense sólida, las recuperaciones post-pandémicas sostenidas y más fuertes de lo esperado en varios países de mercados emergentes ofrecen un panorama de crecimiento constructivo. Asimismo, la consultora prevé que el panorama de producción y comercio global evolucionará junto con los cambios geopolíticos. Para ser específicos, el informe detalla tres proyecciones importantes: El crecimiento global del G-20 probablemente disminuirá respecto a los niveles de 2022 y 2023, los bancos centrales del G3 están en camino de reducir y normalizar las tasas, y los riesgos macroeconómicos han disminuido en comparación con el año pasado, mientras que los riesgos geopolíticos son prominentes.

- **PIB de EE.UU. se desacelera a un 0,8% en el cuarto trimestre de 2023.**

El producto interior bruto (PIB) de Estados Unidos registró en el cuarto trimestre del año una expansión del 0,8%, moderándose cuatro décimas respecto del crecimiento del 1,2% del tercer trimestre, según la segunda estimación publicada por la Oficina de Análisis Económico del Departamento de Comercio. En cifras anualizadas, el PIB estadounidense entre octubre y diciembre avanzó un 3,2% frente al 4,9% de los tres meses anteriores. La actualización de una décima a la baja respecto del dato preliminar se motivó en una revisión de la lectura de los inventarios privados que superó al mayor gasto de las familias y de administraciones locales y estatales. De este modo, en el conjunto de 2023 la mayor economía mundial registró un crecimiento del 2,5%, seis décimas por encima de la expansión del 1,9% en 2022, a pesar del endurecimiento de la política monetaria por parte de la Reserva Federal (Fed) .

- **México inicia el año con una pérdida de 235.000 empleos: el sector formal es el más afectado.**

En el primer mes del año se perdieron 234.608 empleos en México. El trabajo subordinado, formal y de mujeres, fueron los más afectados por la destrucción de puestos laborales, de acuerdo con lo reportado por la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). La contracción en los niveles de ocupación se reflejó en un crecimiento en la desocupación, la cual se mantuvo estable en los últimos trimestres del año pasado. De esta manera, la tasa de desempleo se ubicó en 2,9%, lo que representa un incremento de 0,3% respecto de diciembre. La pérdida de ocupación también incidió en un alza de la Población No Económicamente Activa (PNEA), concentrada en la clasificación de "disponibles", como resultado de esto, el desempleo extendido también mostró un incremento al pasar de 9,9 a 10,4%.

- **BM busca aumentar ganancias e invertir más.**

El Banco Mundial (BM) dijo que consolidará su estructura de garantías de préstamos e inversiones como parte de su objetivo de triplicar sus garantías anuales hasta 20,000 millones de dólares en el 2030 para impulsar las inversiones privadas en energías renovables en los países en desarrollo. Las reformas, anunciadas al margen de la reunión de líderes financieros del G20 en Sao Paulo, Brasil, trasladarán a una única plataforma a todos los expertos en garantías de todas las unidades de negocio del BM. El banco declaró que los cambios, que comenzarán el 1 de julio, proporcionarán “una experiencia fluida a los clientes y un acceso más fácil a toda la gama de garantías”, además de acelerar las aprobaciones.

NOTICIAS NACIONALES

- **Inminente: Argentina podría quedarse sin billetes.**

Un equipo de trabajo conformado por el Banco Central y Casa de Moneda busca destrabar el envío de millones de billetes que fueron encargados al exterior y que no se liberan por falta de pago. El caso abarca a compañías chinas, brasileñas y españolas. Las negociaciones involucran la llegada, a más tardar el mes próximo, de 250 millones de billetes de España de \$1000, otros 90 millones de la misma denominación provenientes de la imprenta brasileña y 90 millones de China. En este último caso, se trata de papeles de \$2000.

- **La actividad industrial se hundió 6,3% en enero.**

La actividad industrial cayó un 6,3% interanual en enero, según información preliminar del Índice de Producción que elabora la fundación FIEL. El dato se explica a partir de caídas generalizadas en la actividad que alcanzaron a los sectores de alimentos y bebidas, textiles, químicos y plásticos, minerales no metálicos, industria metalmeccánica e industria automotriz. En tanto, la producción industrial del mes cayó 0,9% respecto a diciembre, encadenando dos meses en retroceso y retomando el sendero de caída luego del impasse registrado en noviembre.

- **Más 1.200.000 turistas extranjeros visitaron la Argentina en enero y la primera quincena de febrero.**

La Argentina recibió más de 1.200.000 turistas extranjeros durante enero y la primera quincena de febrero de 2024, lo cual generó un ingreso de divisas superior a los US\$ 900 millones, según se informó oficialmente. El Sistema de Información Turística de la Argentina detalló que el turismo receptivo generó US\$ 931 millones desde el inicio de 2024, lo que implica un 20,7% más de lo registrado en el mismo período del año pasado. Según se informó, los principales mercados emisores fueron Brasil, con más de 237.000 turistas y una participación del 19,3% sobre el total de llegadas, seguido por Chile, con un número similar. Además, 13% de los arribos correspondió a turistas uruguayos y el 10,5% fue de visitantes procedentes de Estados Unidos. La vía aérea fue la de mayor crecimiento respecto al mismo período del año anterior, con 104.387 casos, mientras que la terrestre fue la vía de acceso mayoritaria.

- **Por la manipulación del Indec, Argentina perdió un juicio en Londres y deberá pagar US\$ 337 millones.**

Argentina deberá pagar 310 millones de euros (alrededor de US\$ 337 millones) para poder apelar un fallo desfavorable por una demanda presentada por cuatro fondos de cobertura por la manipulación de datos del Indec entre 2007 y 2015, según ordenó un tribunal de Londres. En concreto, los litigantes argumentan que Argentina falseó los datos informando un menor crecimiento al real para reducir los cargos que implicaban los bonos atados al crecimiento del país.

- **La desocupación bajó al 5,4% en el tercer trimestre de 2023.**

La tasa de desocupación se ubicó en el 5,4% en el tercer trimestre de 2023 y el promedio del ingreso total individual alcanzó los \$184.455 en el mismo período, de acuerdo a datos de la Encuesta Permanente de Hogares (EPH)-Total Urbano del Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). La tasa de actividad fue del 47,3%, la de empleo del 44,7% y la de desocupación del 5,4%, según el trabajo difundido esta tarde por el organismo estadístico. En términos absolutos, en un universo de población económicamente activa (PEA) de 20,1 millones, los ocupados alcanzaron los 19 millones mientras que los desocupados fueron 1,1 millones.

- **De cuánto fue la inflación de febrero en Argentina.**

El anticipo de inflación de Equilibra estima un IPC Nacional de 14,5% para febrero, lo que arroja una suba interanual de 280% para el segundo mes del año. Considerando un intervalo de confianza del 95%, la inflación pronosticada por el modelo oscilaría entre 12,5% y 16,5% para febrero. "En el desagregado, se espera que los precios regulados lideren el alza, trepando más de 25% en febrero tras una fuerte corrección de tarifas de electricidad y transporte público. En cambio, la desaceleración observada en el mes se debe fundamentalmente al descenso de la inflación núcleo (alrededor de 13%) y de los precios estacionales (en torno a 10%)".

- **Con siembras que van a todo vapor, prevén buenas ventas de semillas forrajeras.**

El mercado de semillas forrajeras muestra un comportamiento más cercano al normal en 2024, a diferencia de 2023, que fue un ciclo muy afectado por la sequía. "La campaña de 2023 fue de buenas ventas de verdes y más floja en pasturas por la imposibilidad de sembrarlas a tiempo. Este año es normal en verdes y bastante mejor en praderas, afirma el titular de la agronomía homónima. Las ventas vienen bien en general, con muchos deseos de los productores de hacer todo de manera muy profesional, aunque la ganadería y la lechería vienen acomodándose despacio tras la fuerte devaluación de diciembre, que elevó el precio de las semillas.

- **Nafta y gasoil: los precios de los combustibles suben 7,5%.**

Los precios de la nafta y el gasoil suben este sábado 7,5% en promedio, como era esperado, luego de que comenzara a regir el aumento del impuesto a los combustibles líquidos, como definió la AFIP por pedido del Ministerio de Economía. Además de trasladar la suba del tributo al surtidor, las empresas refinadoras también aumentaron para compensar el impacto de la devaluación mensual de 2% de enero y febrero, ya que los principales costos del sector están dolarizados.

- **La semana cerró con precios en alza para la hacienda en el Mercado Agroganadero de Cañuelas.**

Tras el cierre de las operaciones, el Índice General reflejó una suba del 6,86% respecto del miércoles, al pasar de 1347,880 a 1440,363 pesos por kilo, mientras que el Índice Novillo sumó un 1,37%, tras variar de 1771,240 a 1795,558 pesos. En el balance semanal estos indicadores ganaron un 0,23 y un 2,55% frente a los 1437,071 y a los 1750,813 pesos vigentes el viernes anterior. Los mejores valores de la rueda para los lotes livianos fueron los siguientes: en novillitos, \$2080 con 311 y con 344 kilos de promedio, \$2030 con 357 kg y \$2000 con 393 kg, y en vaquillonas, \$2100 con 260 kg, \$1950 con 378 kg y \$1800 con 400 kg.

- **La balanza comercial arrojó un saldo positivo de casi US\$ 800 millones en enero.**

En enero, las exportaciones aumentaron 9,6% en comparación con el mismo mes del año anterior. En términos desestacionalizados, se observó un aumento de 3,9%, mientras que la tendencia-ciclo experimentó un incremento del 1,8% con respecto a diciembre. Los precios disminuyeron 9,4% y las cantidades aumentaron 21,1%. Las importaciones en enero disminuyeron un 14,3% en comparación con enero del año anterior. En términos desestacionalizados, registraron una disminución de 8,8%, mientras que la tendencia-ciclo descendió 3% con relación a diciembre. Los precios y cantidades disminuyeron un 3,6% y 11,3% respectivamente.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Desde 2010, la facturación de las bodegas cayó 42%.**

En términos reales (quitando el efecto de la inflación), la facturación de las bodegas en 2023 fue la más baja de, por lo menos, los últimos 18 años. Y, desde 2010, registra una caída del 42,4%. Javier Merino, quien elabora el informe anual de la División Vinos del Banco Supervielle, analizó el contexto nacional y mundial, para plantear qué puede hacer el sector vitivinícola para sostenerse y seguir creciendo, en el marco de una caída global del consumo y las nuevas demandas de los consumidores. La presentación se realizó durante la segunda jornada del quinto Foro de Inversiones y Negocios de Mendoza. El asesor consideró que, de recuperarse la demanda, a partir de una mejora de las condiciones macroeconómicas, sólo podrán aprovecharla las bodegas con gran participación en el mercado. Y las más chicas podrán enfocarse en la venta directa al turista. Añadió que es probable que la mayoría prefiera dirigir sus esfuerzos al mercado externo, pero también que podrían reforzar la premiumización.

- **Vitivinicultura: sin retenciones, se apuesta a impulsar las exportaciones.**

Tal vez como ningún otro, el 2023 fue un año que la vitivinicultura argentina preferiría olvidar. Con un mal comienzo de cosecha y grandes pérdidas por heladas, la inflación, el dólar poco competitivo y un precio alto de la uva formaron parte del combo explosivo. Ante la nueva vendimia, según datos del Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV), las exportaciones cayeron entre 2022 y 2023 un 25,7% mientras que las ventas en el mercado interno tuvieron una baja acumulada de 6,3%. Aunque cerca del 70% de la producción vitivinícola argentina se destina al mercado interno, hoy la industria pone la lupa en las ventas al exterior. Es que si bien se han perdido mercados y la falta de competitividad –inflación mediante y devaluación insuficiente- todavía se siente, la buena cosecha de este año y un tipo de cambio competitivo hacen que las exportaciones se conviertan en “la” salida de 2024.

- **Dossier de prensa Vendimia 2024: datos y cifras de la economía de Mendoza.**

Bajo el título “Mendoza es vino, Vino es Mendoza” el dossier de prensa económico de Vendimia señala datos y cifras. Entre ellos que Mendoza concentra más de 71% de la superficie implantada del país, supera el 64% de la producción de uva, reúne 74% en la elaboración del vino y cerca del 37% en mosto en 2023. También brinda números sobre industria y agricultura, donde destaca que las bebidas tienen una importancia preponderante, con una participación del 54% dentro del sector, siendo la elaboración de vinos la principal actividad dentro de esta clasificación. Sigue en importancia el sector refinación de petróleo, con 35%. Además, resalta que la vid es el principal cultivo con 147.379 hectáreas y, a la vez, Mendoza es el primer productor de frutales del país y el segundo de hortalizas. Hay 209 bodegas abiertas al turismo que conforman la red de enoturismo más grande de Latinoamérica y el consumo interno (población total país), estimado fue de 16,67 litros por habitante en 2013.

- **Lobesia botrana: Mendoza exportará a Brasil uvas y ciruelas libres de plaga.**

La industria frutícola mendocina ha certificado sus exportaciones de uvas y ciruelas, en fresco, como libres de Lobesia botrana, una plaga que representa un desafío constante para los productores locales. El certificado, como libres de la polilla de la vid, ha sido fundamental para mantener la competitividad en los mercados internacionales, especialmente en destinos exigentes como el de Brasil. El Senasa informó que, para la actual campaña de exportación de uvas y ciruelas en fresco con destino a Brasil, se han certificado envíos por más de 129 toneladas, a través de su Sistema Integrado de Medidas Fitosanitarias para la Mitigación del Riesgo de la plaga Lobesia botrana. Según informó el Senasa, en Mendoza, las oficinas locales de General Alvear, Tunuyán y el Centro de Operaciones de Campo de Luján de Cuyo del organismo nacional emitieron el certificado fitosanitario de exportación en cuatro cargas de ciruela fresca bajo este sistema, alcanzando a la fecha 44,7 toneladas.

- **Con importante participación, cerró el 5º Foro de Inversiones y Negocios.**

El encuentro, organizado por el Gobierno de Mendoza y el Consejo Empresario Mendocino (CEM), buscó aportar a la promoción de Mendoza como destino de inversiones nacionales y extranjeras en áreas estratégicas. Este año, el enfoque principal del foro fue generar relaciones, lo que llevó a nuevas modalidades operativas, como workshops sectoriales, encuentros B2B, reuniones bilaterales y mesas de trabajo entre potenciales inversores nacionales y extranjeros que visitan la provincia. Durante el evento, los salones del Hotel Hilton fueron testigos del interés manifestado por empresarios de diversos sectores, como turismo, petróleo, minería, gastronomía, energía solar, TIC, agroindustria, salud, bienes raíces y otras áreas de la economía de Mendoza.

- **Mendoza avanza en la exploración de cobre en Malargüe.**

Mendoza continúa explorando su enorme potencial de cobre en Cerro Amarillo, la formación ubicada en Malargüe, luego de los trabajos previos de la reparación y apertura de caminos y de la puesta a punto de las plataformas en las que se ubicará el equipo perforador. El proyecto contempla la exploración del terreno para evaluar sus características geofísicas y el potencial geológico de una zona que comparte formación con Chile, rico en pórfidos de cobre. Fue aprobado por la Legislatura provincial y prioriza la contratación de recursos y mano de obra locales. La actividad se realiza en el marco de la Ley 7722 con sistema de perforación de diamantina y reciclaje completo de agua. Según datos oficiales de Nación, alrededor de 80% de la inversión minera queda en el país e impacta en las economías regionales de manera inmediata.

- **Mendoza planifica un nuevo paso a Chile por el Valle de Las Leñas.**

La apertura de un nuevo camino de turismo aventura rodeado por paraísos montañosos y lagunas de altura, para unir Valle Hermoso con Valle Noble, comenzó a ser planificado por Vialidad Mendoza. Se trata de una nueva traza de suelo natural que además habilitará una salida directa a Chile para el Valle de Las Leñas, a través del Paso Internacional Vergara o paso El Planchón, distante a 35 km. Sería una alternativa de travesía, a diferencia de los 280 kilómetros que hay que recorrer para salir al país trasandino por el Paso Internacional de El Pehuenche. La vicegobernadora de la Provincia, Hebe Casado, destacó: “Es una gran noticia para el Sur provincial, que tiene mucho para ofrecer al turismo, una actividad que en Mendoza sigue creciendo y extendiéndose con sus beneficios por toda la provincia”. En tanto, el senador provincial Martín Kerchner señaló que “estos proyectos son los que necesita la provincia para avanzar en el desarrollo de nuevas zonas turísticas que potencien nuestra economía y así atraer más inversiones”.

- **El Banco Nación financiará a productores vitivinícolas por \$35.000 millones y con la tasa más baja del mercado.**

El presidente del BNA, Daniel Tillard, mantuvo un encuentro con productores y empresarios de diferentes sectores productivos, en el marco de la Fiesta Nacional de la Vendimia 2024, ante quienes ratificó el apoyo de la entidad a través de la línea de crédito para cosecha y acarreo por \$ 35.000 millones, a una tasa del 85% nominal anual, por debajo de las tasas del mercado. El respaldo financiero, que se destinará para gastos de cosecha, acarreo de uva y de elaboración de productos vitivinícolas, contempla, en un primer tramo, la disponibilidad \$10.000 millones, con un pago único el vencimiento, un plazo de hasta 300 días y con un monto máximo que surgirá de la evaluación de cada cliente en particular.

NOTICIAS LOCALES.

- **Educación: el Municipio firmó un convenio con la UTN para ampliar la oferta educativa.**

Convenio de mutua colaboración entre la Municipalidad de General Alvear y la Universidad Tecnológica Nacional donde se complementarán distintas actividades que se realizan, como también el municipio recibirá apoyo en estudios tecnológicos, capacitación y la visión de parte de la UTN. El intendente Molero dijo “quiero agradecer la presencia del Roberto Vílchez, Rector de la UTN, también a Felipe Genovese, Vice-Rector y Bruno Romani, decano de la UTN San Rafael. Este convenio nos permite a nosotros empezar a trabajar en una temática tan importante como es la educación, además que la UTN se encuentre en el departamento significa que nuestros hijos no tengan que irse y avanzar en la oferta educativa, también podrán realizar tecnicaturas, diplomaturas e iniciar el proceso pre-universitario”. “Este es un camino que comenzamos a recorrer con nuestros jóvenes y con la Universidad. También a través de nuestro nodo tecnológico en UGACOOP para que comiencen a dictar carreras en forma semipresencial y regular”.

- **Avanzan las obras en el edificio del ex correo argentino.**

A finales de la gestión de Marcolini, la comuna adquirió el inmueble ubicado Chapearougue e Intendente Morales para albergar jardines maternas, una escuela especial y distintas áreas del municipio. A pocos meses de que se concretara la compra del edificio que era propiedad de Telefónica, desde el área de Obras Públicas trabajan arduamente para culminar las reformas en el lugar. Ángel Martínez, a cargo de la mencionada dirección, señaló que “las obras han avanzado un 85% y se están perfeccionando detalles de revoque, pintura y durlock”. En el lugar funcionarán los jardines maternas N° 236 Estrellita de Colores y el N° 410 Gotitas de Alegría, y la Esc. 2-707 “Raúl Ricardo Alfonsín”. En cuanto a áreas del municipio señaló que funcionará la Dirección de Habitación que estaba funcionando en la planta superior de la Municipalidad.

Agenda Semanal

Lunes 04 de marzo hasta el viernes 08 de marzo

Eventos:

05 de marzo

PRESENTACIÓN DEL ANUARIO Y PERSPECTIVAS DE LA ECONOMÍA DE MENDOZA

Lugar: Park Hyatt Mendoza

Hora: 18 hs

Organiza: Ieral - Fundación Mediterránea

05 de marzo

TALLER: MERCADO DE CAPITAL PARA PYMES

Lugar: SUM Parque TIC (Rafael Cubillos 2056, Godoy Cruz)

Hora: 9.30 hs

05 de marzo

ENCUENTRO PORCINO

Lugar: Monumento histórico nacional Bodega Faraón, General Alvear.

Horario: de 8:30 a 12:30

06 de marzo

CHARLA INFORMATIVA: ¿Querés exportar o importar?

Lugar: Park Hyatt

Hora: 18

Formato: Zoom

07 y 08 de marzo

RONDA DE NEGOCIOS INTERNACIONAL EN LA EXPO GOLOSINAS, ALIMENTOS, BEBIDAS & VARIOS

Lugar: predio Ferial La Rural.

Contacto AAICI: Lic. Sabrina Gonzalez Argento,

sgonzalez@inversionycomercio.org.ar

8 de marzo

DIONISIAS WINE FAIR – Tercera Edición

Lugar: Museo de Bellas Artes Emiliano Guiñazú – Casa Fader / San Martín 3651, Mayor Drummond, Luján de Cuyo.

Horario: de 19 a 24

Ticket Degustación de Vinos en Entrada Web:

<https://www.entradaweb.com.ar/evento/b7e4671c/step/1>

Incluye: degustación libre de todos los vinos presentados.

Futuros Eventos:

10 al 12 de marzo

SEAFOOD EXPO NORTH AMERICA 2024

Información:

<https://www.inversionycomercio.ar/calendario/ferias/aJeUcJE2xgwcLh26e89KK0rYjjBSMpFW>

18 al 22 de marzo

FERIA INTERNACIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN, ARQUITECTURA Y DISEÑO, FICAD 2024

Lugar: Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.

Contacto: Hernán Lizarralde - hlizarralde@inversionycomercio.org.ar

21 al 24 de mayo

HOSPITALAR 2024

Lugar: San Pablo, Brasil.

CONTACTO AAICI: Luciano Bertone. lbertone@inversionycomercio.org.ar

El presente informe es:

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalveareense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/